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平成 26年 12月３日，柳谷直明発行，第 27号 
☆ 御来校に感謝！ 

 昨日は低学年の参観・懇談があり
ました。多くの保護者の皆様が出席
して下さいました。有難うございま
す。明日は高学年の参観・懇談です。
お待ちしています。 
授業後に全体懇談を行いました。主な内容は事前にお知らせしていた

ので，お集まりいただけるかな，と思っていました。こちらへも多くの
方が出席して下さいました。有難うござ
います。来年度の教育体制や校内体制の
計画を説明しました。御理解いただけた
ようで有難いです。 
今年度，１年生は大人数の中でがんば

りました。立派に成長しています。更に
次年度は 20人程の学級で向上してほし

いのです。そこで，２年生を２学級にする説明もしました。妹背牛小は
今でも，きめ細かな教育ができてい
ます。次年度は更に一人一人に目を
掛けられるように努力します。その
ための取り組みの一つです。 
御理解・御協力をお願いします。 

☆ すてきな発表学習！ 

２・３年生は調査活動の発表
を行っていました。発表学習は
すてきです。子供たちが活躍す
るからです。何と，メモだけで

発表していました。原稿を書く教科書教材もあります。説明的な場合に
は，スピーチ原稿が有効です。しかし，短いスピーチはメモだけででき
るようにしたいものです。人前で話す力も社会で役立つ生きる力です。 



 

 

 福澤諭吉氏はスピーチの大切さ
を主張していました。海外の教育に
学び，人前で話をする学習が日本で
遅れていると判断したからでしょ
う。福澤氏自身，スピーチ練習を橋
の下でしていたという話も聞いた
記憶があります。 
 この福澤氏の考えは国語教育に取り入れられないまま，現在に至って
います。国語教育がなかなか改善されないのは，文章を読む学習が主流
だからです。確かに，読書も大切です。本を多く読んだ方がよいです。
更に，相手の顔を見て堂々とスピーチもできる子供に育ってほしいです。 
 ２年生の発表はかわいかったですね。ポスターもよくできていました。
３年生の発表もがんばっていました。さすが１年たつとこのように成長
するのだという系統性が見られました。３年生は模造紙やクイズなどで

工夫していました。 
 ４年生は明日，紙芝居を発表
するのかな。先日の公開授業で
妹背牛の歴史を４年生はよく
調べて，発表していました。こ
うしたらいいよという建設的
な意見が発言されていました。
すばらしいです。楽しみです。 

 ☆ 長井先生のお子さん！ 

 12月２日，男の子が誕生しまし
た。おめでとうございます。 
 嬉しい話ですね。皆さんで喜び
合いましょう。黒板にお祝いが！ 

 ☆ サンタさんに何を？ 

 全校朝会で本を紹介しています。その後，２年生に何をお願いしてい
るの，と尋ねると「勉強道具」，「心が正しくなる本」と言っていまし
た。びっくりしました。妹背牛っ子はすごい！ 本もいいですね。 

 ☆ 国語塾をやっています！   
４月から行っているボランティア国語塾。今月

は明日，４日に行います。町民会館 18時 30分～
20時までです。漢字と作文を主に行っています。
明日はスクラップ新聞づくりをします。新聞を切

り抜き，貼り，見出し（要約）を付けたり，引用したり，意見を書いた
りして新聞を作る学習です。冬休みの自由研究の参考にもなるでしょう。
誰でも，参加できます。お子さんだけでなく，大人も一緒にどうぞ。(^^)v 


